

年頭のあいさつ



下妻市長
菊池 博

あけましておめでとうございます。

皆さまには、希望に満ちた輝かしい新年をお迎えのことと心からお喜び申し上げます。また、平素より市政各般にわたり、深いご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

新天皇陛下がご即位され、「平成」から「令和」への改元があつた昨年は、「いきいき茨城ゆめ国体2019」が開催され、本市を会場に少年男女のソフトボール競技とデモンストレーションスポーツのEボートが行われました。国体の成功は、令和元年6月に市制施行65周年を迎えた本市の歴史に新たな一ページを加えるものとなりました。

防災・減災の取組

昨年は、台風の影響による風水害が多く発生いたしました。中でも台風19号は、大型で強い勢力を保ったまま日本に上陸し、関東・甲信地方や東北地方

や地方再生コンパクトシティモデル事業を推進いたします。

市民の負託に応えるため

今日、地方の財政は、厳しさを増し、必要な施策であつても、すべて同時に予算付けを行うことは困難であります。このことから、予算を編成するに当たっては、市が取り組むべき事務事業の順

方などに記録的な大雨をもたらしました。この大雨等により、各地で河川の氾濫や土砂崩れなどが相次ぎ、被害は、本県を含む東日本を中心広い範囲に及んでおります。本市においては、大規模災害を免れましたが、浸水などの被害発生の恐れから、避難所の開設などを対応に追われました。

防災・減災に向けては、住民への迅速かつ正確な情報の伝達が重要であり、

本市は、平成30年度に防災行政無線のデジタル化に着手しております。今後、スマートフォン用の防災アプリを併せて導入し、伝達手段の多重化を図つてまいります。

課題の解決に向け

本年は、下妻市と旧千代川村の合併から15年目に当たります。合併以後の新・下妻市は、市民の皆さまのご理解と関係各位のご尽力により、着実にまちづくりを進めてきたところであり、来年度には、長年の懸案であった都市計画道路南原平川戸線も完成の運びとなりました。

合併時からの課題である新市庁舎の建設については、現庁舎南東の位置で建て替えを決定し、現在、基本設計を策定中であります。今後、令和5年5月の開庁を目指し、実施設計、建設工事となりました。

位付けを行い、より必要性が高いと思われるものに優先的に予算を配分していく考え方であります。さらに、市民のニーズを的確に把握するため、「どこでも市長室」などの広聴制度を広く活用するとともに、市民の市政への参加を促進するため、市政情報の積極的な発信に努めてまいります。

今後とも本市は、誰一人取り残さない

作業を進め、市役所に隣接する市民文化会館や、下妻公民館についても、そのあり方を検討してまいります。

一方、私の市長就任後に閉鎖を決定した砂沼サンビーチについては、現在、施設の撤去に向けた関係機関との協議を行っております。茨城県開発公社から、本年8月着工、来年9月完了という事業スケジュールが示されております。

まちづくりの施策

本年度から来年度にかけて、本市は、保育所などの待機児童の解消を子育て支援の重点施策として位置付けております。さらに、本市の福祉政策が高齢者や障害者に優しいものとなるよう制度の拡充に取り組みます。

地域公共交通においては、「シモンちゃんバス」の利便性を高めるため、路線の見直しを行います。具体的には、現行のピアスパークしまつまから小貝川ふれあい公園ネイチャーセンターまでの路線に加え、広域連携バスの実施に向けて調査している下妻駅から筑西市川島駅周辺までの区間を新たな路線として検討いたします。

また、地域格差が顕在化し、地方の活力が失われつある中、まちのにぎわいをつくり支えるため、「下妻市まち・ひと・しごと創生総合戦略」のメニュー

今年も引き続き、ご支援・ご協力を賜ります。

結びに、本年が皆さまにとりまして、健康で幸多き年となりますことを心からお祈り申し上げ、年頭のあいさつといたします。

新春インタビュー

今年、下妻市は旧千代川村との合併から15年目を迎え、合併の年の平成18年に生まれた子どもたちは中学1年生になりました。この15年間で地域の宝である子どもたちは、健やかに成長しています。今月号では、市内中学1年生で、次の時代を担う子どもたちに新年の抱負などを語ってもらいました。

いいづか たつき 飯塚 樹さん(下妻中学校)

「ソフトボール部所属です。茨城国体で刺激を受けました。先輩と友達と練習を頑張って、関東大会出場を目指します。」



きむら りおん 木村 凜音さん(下妻中学校)

「多賀谷太鼓所属です。イベントなどの演奏で皆さんに喜んでもらえるのがうれしいです。将来は太鼓奏者になりたいです。」



おじま しょう 小島 笠さん(東部中学校)

「野球部に所属しています。みんなの応援に応え、活躍したいです。今年も全国大会出場を目指します。」



たみや ゆうり 田宮 優里さん(東部中学校)

「英会話が大好きで、将来は英語を使う仕事をしたいと思っています。今年は英検準2級にチャレンジしたいです。」



たかの すいき 高野 粋基さん(千代川中学校)

「生徒会役員選挙で副会長に選ばれました。一人一人の個性が現れ、みんなが楽しめる体育祭などをしていきたいです。」



ひとみ じゅな 人見 珠奈さん(千代川中学校)

「吹奏楽部でトロンボーンを吹いています。演奏で喜んでもらえるのが楽しみです。東関東大会出場が目標です。」

